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La Chiesa è una comunità che riconosce lo Spirito, non nelle grandi costruzioni umane 

ma  nelle  difficili,  quotidiane,  scelte  coraggiose  dei  membri  della  sua  universale 

comunità. 

La festa di Pentecoste è una delle feste ebraiche più importanti, perché ricorda il dono 

da parte di YHWH della Torah agli israeliti sul monte Sinai. Nella prima lettura Luca si 

serve di molte immagini che ci riportano a quel luogo: il fragore, il vento e le lingue di 

fuoco.  I  rabbini commentavano che, al momento della proclamazione della Legge,  le 

parole  di  Dio  presero  la  forma  di  settanta  fiammelle  di  fuoco,  perché  all’epoca  si 

pensava che tutti gli uomini fossero riuniti in settanta nazioni: la Torah è data a tutti gli 

uomini. Nel  cenacolo  lo Spirito  scende  in  forma di  fiammelle di  fuoco  e gli apostoli 

parlano  le  lingue di  tutti gli uomini,  come  testimonia  l’elenco delle persone presenti 

per la festa a Gerusalemme. Ma c’è una differenza: se la legge nuova è data a tutti gli 

uomini, lo Spirito dona ai cristiani la capacità di parlare la lingua di ogni singolo uomo, 

in qualunque tempo e luogo, perché il messaggio di Gesù è per tutti. È il ribaltamento 

della logica umana che ha portato a costruire la torre di Babele (Gn 1,1‐9): l’orgoglio ha 

portato  a non  capirsi più,  facendoci  allontanare  gli uni dagli  altri;  lo  Spirito  inverte 

questa  situazione, perché  l’amore vero  avvicina.  Il dono dello  Spirito  agli  apostoli  è 

anche il dono della legge nuova: la capacità di rimettere i peccati (Gv 20,23) e quindi la 

possibilità, da parte della Chiesa, di amministrare  la misericordia di Dio attraverso  il 

Battesimo  ed  il  Sacramento della Riconciliazione. Vi  è però  anche un  significato più 

esteso e che si innesta nel sacerdozio comune di tutti i battezzati: la capacità di amare a 

tal punto gli uomini, da impegnarsi per sradicare alla radice ogni male, ogni chiusura 

del cuore. 
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“Lo Spirito Santo… vi insegnerà ogni cosa” (Gv 14,26) 
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Aiutiamoci con l’immagine: 

 

 

 
  

Domenikos Theotokopulos, detto El Greco (Candia 1541 – Toledo 1614), Pentecoste, 1600 ca., Madrid,  

Museo del Prado. Immagine tratta da 

http://www.andrewgrahamdixon.com/article_images/Pentecost%20by%20El%20Greco.jpg 

 

Al  centro  della  scena  la  Vergine  è  seduta,  attorniata  dai  discepoli.  Dall’alto  una 

colomba,  simbolo  dello  Spirito  Santo,  squarcia  il  buio  e,  illuminando  la  sala  ed 

esaltando i colori delle vesti dei presenti, fa scendere delle fiammelle, che si posano sul 

capo di Maria e degli Apostoli. Ai piedi degli apostoli si trovano alcuni uomini: sono i 

fedeli e i   proseliti della diaspora pellegrini a Gerusalemme per la festa di Pentecoste. 

Lo Spirito dissipa le tenebre del dubbio e illumina la comprensione della parola di Dio. 

Inoltre,  come nella  creazione del mondo,  entrando  in noi,  ci  ricrea,  ci  ridona  quello 

spirito vitale divino  che  il peccato ottenebra:  ci  rende una nuova  creatura,  capace di 

essere esempio e luce per gli altri. 
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Confrontiamoci con i Catechismi della Chiesa:  

 

Catechismo della Chiesa Cattolica 1704;  

Catechismo degli adulti 800‐04; 

Cfr. http://www.educat.it 


